

[Texte]

will be at your doorstep, we will be on Parliament Hill, we will be on the streets. We will do everything possible to prevent war and to stop it if it breaks out. We will not stand for war, and we will raise our voices until Canadian troops are pulled out of the gulf.

The Canadian government has no mandate to join in this war: 56% of Canadians are opposed to war in the gulf, 70% of Quebecers. War will tear this country apart. The catastrophic consequences of this war have been outlined for months.

As John de Chastelain, the Chief of the Defence Staff, said, there are a thousand nuclear weapons in the gulf—there are chemical weapons, nerve gas, mustard gas. He will not rule out the use of these weapons. He will not hazard a guess as to the number of casualties that will take place in a war of this kind. He cannot even hazard a guess as to whether or not the chemical weapons gear that the soldiers will be in could be harmful or even fatal to them.

We think it is absolutely unbelievable that the government would enter into a war of this nature and not be able to answer these fundamental questions. It is the height of irresponsibility.

We also believe the Prime Minister has lied to Canadians about the extent of war preparations. He said he is on a two-track policy of preparing for war and preparing for peace at the same time. But we see only preparations for war. He has issued naval vessels, he has issued additional CF-18s. He has issued medical support, he has ordered additional body-bags. And now there is the latest outrage of finding out through a leak in the press that he has allowed 5,000 additional troops to be sent to the conflict area in the event of war.

• 1545

Most recently, he accused the peace movement of standing idly by while others defended principles. He has never been more wrong. There were 30,000 people demonstrating across Canada on the weekend. There were 2,000 high school students who marched out of their high schools in Vancouver yesterday in order to indicate their strong opposition to war in the gulf. There were women's actions planned across the country, and there is a growing tide of anti-war sentiment. This growing tide will become a landslide. We do not believe Canada's role is to follow the U.S. blindly into war, and we will do everything possible to ensure that this war is stopped.

We do have an order to our speakers, which I will indicate now: Pierre Jasmin for Artistes pour la paix; David Kraft from Greenpeace Canada; Judy Rebeck from NAC; Bill Robinson from Project Ploughshares; and Alex Bryans from CPPNW. Each will give two-minute statements and then we will have questions. Thank you.

[Traduction]

bureaux du gouvernement. Nous serons à votre porte, nous serons sur la Colline parlementaire et nous serons dans les rues. Nous ferons tout notre possible pour empêcher la guerre et y mettre un terme rapidement si jamais elle éclate. Nous refusons la guerre et nous nous élèverons contre cela jusqu'à ce que les soldats canadiens en poste dans le Golfe soient rappelés.

Le gouvernement canadien n'a aucun mandat pour participer à cette guerre: 56 p. 100 des Canadiens s'opposent à la guerre dans le Golfe, et 70 p. 100 des Québécois aussi. Nous allons déchirer notre pays. Il y a des mois que l'on parle des conséquences catastrophiques qu'aura cette guerre.

Comme l'a déclaré le Chef d'État major de la défense, John de Chastelain, il y a un millier d'armes nucléaires dans le Golfe—il y a des armes chimiques, des gaz innervants, et du gaz moutarde. Il n'exclut pas la possibilité qu'on ait recours à ces armes. Il n'a même pas voulu se hasarder à citer un chiffre quant aux victimes qu'une telle guerre fera. Il n'a pas voulu non plus dire si les vêtements de protection contre les armes chimiques que devront porter les soldats risquent d'être dangereux, voire fatals pour eux.

Il est impensable que le gouvernement participe à une guerre de ce genre et ne puisse par répondre à des questions aussi fondamentales. C'est le paroxysme du manque de responsabilité.

Nous estimons aussi que le premier ministre a menti aux Canadiens au sujet de l'importance des préparatifs à la guerre. Il a dit qu'il suivait une politique double, en se préparant à la guerre en même temps qu'il se préparait pour la paix. Nous voyons toutefois uniquement des préparatifs en vue de la guerre. Il a affecté dans le Golfe des navires et de nouveaux CF-18. Il a fourni un soutien médical, et a commandé des sacs à dépouilles supplémentaires. Et, outrage suprême, voilà que nous apprenons grâce à une fuite dans la presse qu'il a autorisé l'envoi de 5,000 soldats supplémentaires sur le théâtre des opérations au cas où la guerre éclate.

Dernièrement, il accusait le mouvement de la paix de ne rien faire alors que les autres défendaient des principes. Il n'a jamais eu plus tort. Trente mille personnes ont participé à des manifestations dans tout le Canada pendant cette fin de semaine. Hier, 2,000 étudiants d'écoles secondaires ont quitté leur école à Vancouver pour manifester leur vive opposition à la guerre dans le Golfe. Des démonstrations de femmes ont été prévues dans tout le pays, et l'opposition à la guerre croît de jour en jour et finira par l'emporter. D'après nous, le rôle du Canada n'est pas de suivre les États-Unis aveuglément sur le sentier de la guerre, et nous ferons tout ce qu'on peut pour empêcher que cette guerre continue.

Nos témoins feront leur exposé dans l'ordre suivant: Pierre Jasmin, artiste pour la paix; David Kraft, Greenpeace Canada; Judy Rebeck, comité canadien d'action sur le statut de la femme; Bill Robinson de Project Ploughshares; et Alex Bryans, Médecins canadiens pour la prévention de la guerre nucléaire. Chaque témoin parlera pendant deux minutes, après quoi nous répondrons aux questions. Merci.